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fié un ion du 25 Septembre ICI2

La Com. 
réunie à la 
les mesures 
popul.aires ?

\h
■ \2>\ ' /Q

un A c o n o ni r q u e s rsLç£ê Vli ss ion de Surveillance ces Do urnes, ,
ju-irie? le mercredi 25 Septembre ? a l’efret d’envisager 
o., prendre en vue de la. réouverture prochaine des Cuisines
dites “ro urneaux lie onomi ques " 8

Liaient present olio Suint Venant? Adjoint au Maire
Bout? Conseiller Municipal
Martin? d°
Bouches )
Coassement? )
Delbart? ) Administrateurs
Denn équin? )
Janssens? )
Noteaman? )
Docteur Ducamp? Directeur

A I? heures 50? la séance est ouverte par rlo Saint-Venant qui . 
fait connaître.ç ne la réunion de ce Jour a pour but d’exprimer des 
voeux afin de faciliter à 1’Administration Municipale l’étude des. 
questions relatives, au "bon fonctionnement des .f ouriceaux* C5 est dans 
cet esprit, qu’il a invité son Collègue Lahaye qp i a manifeste le dé
sir d’etre, en tend u.,

I e- Date. d ’ ouvertur e 0 IM Lahaye /r ene rc ie IM Saint-Venant et.lui
exprime le voeu rue les Cuisines soient ouvertes le plus tot possible»

h .jid Jour? Coussemen t et Martin donnent leur avis à ce sujet et 
lf. Saint-Venant résume la question en proposant la date du 4 Novembre? 
si aucun événement urgent ne imtifie l’ouverture anticipee0

Cette proposition est o/ocep téîMet, D, Lahaye se retire satisfait»

2 °— réunions de la C ommi ss ion cZf ° le Docteur Duc amp demande 
que j pendent tout le cours de l’exploitation? la. Commission se réu
nisse? au moins? tous les 12- jou^s et plus souvent? si possible. Cette 
proposition est adoptée « /

1'255.... de, s r e o as t - M. Saint qVenamt- rappelle ue? l’an dernier? 
le coût du repas complet était fixé à/l f.75? sorts

pour la viande Itl»
poux les légumes jZ» 5G
et le bouillon /Cy 35

Il émet l’avis de demande^ à 1’Administration de maintenir ce 
prix0 Cette proposition est advptce.

achats, de v i and, e. et d e dem; é^s. - Lu Saint-Venant • demande? 
ensuite? l’avis de la Commission sur Zu, question des achats, viande 
et denrées« /

A titre d ’ expérience?• lit Boui/vouernit que? pendant un laps de 
temps dé terminé ? une 3 o us-Commis Zi. on fût chargée d’acheter elle-meine



!\ Coassement propose derevenn, purement et /implement, aux 
anciens err extents, arec l’adjudication de gré à gré/.

H. Hoterman declare .. s’il e acquis la cert/tude, au cours de sa 
longue carrière à 1 hlbattoir, que 1’ Administration ’• unicipale ne 
peut. tre iter judicieusement; même de gré •. g/e, avec l'es chevilleurs 
et 9 avec les bouchers d é tail?. nts , la. soluti.cn ne serait pas plus 
heureus e „

Il faut, - ajoute-t-il - suivre 1?:,exemple des Hospices « Seul, un 
ncien boucher., hciruie competent, voit/acheter pour le compte de la 
Ville de Lille ni réaliser; , de ce fait, des bénéfices sérieux qui 
compenserent Men la rémunération qu’on lui donnera, L’autre part, 
il pourra, sans augmentation de prix, varier les fournitures afin de 
ne pas servir d j. boeuf, tous les Jours.

IM Seint-Venant est d’avis/de retenir cette proposition, mais 
il vendre it bien connaître,'préalablement, l’opinion de 1 Vidministrä
te ur des Hospices et ré m de i ’acheteur 0

La Commission nurtage/cet avis'et il est décide que l’on deman
dera' a il. □ huilier et 'd/c o 11 ign i es d'assister à le prochaine réunion 
qui est 1 ix.ee au S'.'.modi /to bepvembx e, a 17 n eures.

Au cours de cette/réunion, la Commission formera, des voeux tant 
pour le viande que pour les denrées, lesquels voeux seront transmis 
à 1 ’ .àd m i n i s t r a t i o n «

/

Jl e^^^oMetj£Mg?ar t.«- -• » M'hr demande qu’en 
souvenir du Cm car de rolbet-MiM, une lettre soit envoyée à sa veuve. 
La Commission fait sienne lu. proposition de l o Bouio h. Saint-Venant 
‘8e chargera, de transmettre la lettre demandée et déclare à la Commis
sion qu’il la remercie de son bienveillant concours et compte sur la 
collabor' tien constante ce cous pour mener 1 bien l’Oeuvre ébauchée 
au.j ourd ’ hui *

La seance est levée ’i. IS heures -15.

Le Secrétoire,

DALONQUll o



FOUR-NE’ AiK F C ONCl'il QUES

Procès-verbal de la. Réunion du 
28 Septembre 1929

MM. les '»...'.embres de la Commission de Surveillance des Fourneaux 
Economiques se sons réunis le 2 3 Septembre,à 17 heures, sous la 
présidence de VA Saint-Venant, Adjoint au Kaire.

Etaient présents, lu". Saint-Venant, Adjoint au A-aire 
Bout Conseiller Municipal 
Martin ~dé
bouche, Administrateur 
Cous sement -d'?-
Delbart -d<;-
J"an s s e n s —d ' ■ —
No te man -dc-
Tccteur Ducamp, Directeur.

S’était excusé? M. Dennequin. 
/ 

Avant d’aborder l’ordre du jour? M. Saint-Venant présente 
A. huilier, Administrateur et-il. Decottignies, acheteur des Hospices.

Il les remercie d’avoir bien voulu assister à la réunion de ce 
jour et prie-V.» Huilier de donner son avis sur les avantages que 
pourrait procurer, à la Ville de Lille, l’achat direct des viandes 
nécessaires à l’exploitation des Fourneaux Economiques, durant l’exsb 
cice 1929-1930.

/
H. Huilier répond que la méthode suivie aux Hospices, se tra

duit par des bénéfices appréciables et qu’il y a lieu de l’imiter 
en choisissant un bon acheteur.

H. Decottignies explique, ensuite, à la., Commission comment il 
procède: par examen attentif, il va d’échaudoir en échaudoir et aux 
Halles, en. suscitant la concurrence.

i;e Saint-Venant demande si 15Administrati on hospitalière per
mettrait à H. Decottignies de faire des achats pour le compte de la 
Ville de Lillec

A cette demande., l’intéressé déclare qu’i?L n’y a pas lieu pour 
lui d’insister et laisse à la Commission le soin d® s’en entretenir 
avec j...« le Maire .

IV.. huilier et decottignies se retirent'.
/

Ordre du jour

I° Achat de viandes et de denrc-.es.

Sur la proposition de H./ Saint-Venant, la Commission decide de 
soumettre à l’Admini strati on /les suggestions émises -au cours des 
deux réunions:



<-
It

1- k. Bour - Achats pendant une péri/de déterminée, oar une 
Sous-Commission. /

k, Coussement. - Achat par adjudication de gré à gré.
j. ..c Noterman - Achat direct par un ancien boucher accré

dite et appointé par 1’Administration. /

.si cette dernière proposition/ést agréée, k. Bucamp mettra
a la disposition du boucher, un emplacement dans la Station de Désin
fection et ses tri—porteurs assureront le service des distributions 
dans les cuisines. /

Ces differentes propositions sont adoptées.

En ce qui concerne 1/s denrées; k. Saint-Venant est d’avis 
de- traiter de gre à gré avec le meilleur fournisseur.

Cette proposition est adoptée.

° * ~ départ ition des cuisines

La répartition des Cuisines est ainsi décidée’
B o uv i n e s - 
Béguinage 
L o tt i n 
Baigne rie 
Pension 
Bombelie 
kanue1

Ad mi n i s t r at e ur °. n Bennequin 
Bouche 
kartin 
Bour
Noterman 
Cous sement 
■Janssens

/
c° o - Voeu de c. Çoussement« /

Cous sèment demande, pour chaque Administrateur, une carte 
permettant l’sccès dans toutes” les cuisines - Proposition adoptée.-

4 e.- Organisation du Service* /Ass jettes et fourchettes -

ko Saint-Venant informe 'la Commission que, d’acoord avec l’Ad- 
ministration ttunicipale les ?gepas seront, désormais, servis dans des 
assiettes, dans toutes les Cuisines et que des fourchettes seront 
miqes à la, disposition des Clients

5°o- Prix des repase z

Résumant les voeux émis au cours des réunions des 25 et 23 
Septembre, le Président rappelle' que l’on est d’accord pour fixer 
l’ouverture au 4 Novembre 1909'et maintenir à I fr 75 le cout du 
repas complète

La Question des achats reste subordonnée à la décision de 
l’Administration-. /

La Séance est lect/ê à 19 heures 30,



814 Q..gi..cP?;es ~ ? » V de 1 a r é un ion__Jhp 26 Octobre 1929

1 Administration Municipale a pris connaissance sans observation. 
5° Direction

s’est réunie a la Mairie, le Samedi 26 Octobre, à 17 heures , 
sous la présidence de il, Charles SAINT-VMHANT, Adjoint délégué
à l’Ass is ta.nce

Etaient présents g

Saint-Venant, 
Bour J
Martin 
Bouche, 
G ous s ement 
Belbart 
Dennequ in 
J"ans sens

Adjoint,
G o n s e i 11 e r 1. u n i c i p al 

d°

\ Administrateurs

S’était fait excuser ; U loterman.

La Commission adopte le procès-verbal de la reunion du 26 
Septembre 1029, sans observation •

Le président fait savoir que 1’Administration municipale a 
pris acte des travaux de la Commission et qu’elle a décidé que 
les fournitures, de denrées et de viande continueront à être fai
tes par les soins de la Caisse des Ecoles, étant entendu, notam
ment, que la viande sera de même qualité, pour les mêmes prix*

Le président rappelte que l’ouverture des cuisines aura 
lieu le 4 Novembre et invite'les Administrateurs, qui pourront 
se rendre libres, à assister à l’inauguration de la cuisine^mo- 
dèle au local Bouvines «

Uo Coassement prie L'Ale Président de vouloir bien se faire 
l’interprète de la Commission près du Bureau de Bienfaisance,afin 
que chaque Administrateur puisse avoir, tous les mois, un certain 
nombre de bons r

La Saint-Venant rappelle qu’il fera toutes démarches utiles 
pour donner satisfaction à IA Coassement et à la Commission •

La, séance est levée à 18 heures 30«
Le Secrétaire, 

DE'LONCÜUE «



NOURNlL'dJX BCONOLiICJJES

SAISON 1929-1930

Réunion du 26 Octobre 1929

La Commission de Surveillance des Eourneaux .Economiques 
s’est réunie à la Liai rie? le Samedi 26 Octobre? a 17 heures, 
sous la. présidence de LL Charles SAINT-VENANT, Adjoint délégué 
à l’Assistance ,

E t a. i en t pr é s en t s

Bour ?
Eartin 
Bauche ?
G ous s ement 
Belbart 
Bennequin
Jans sens

Adjoint j
0 o nse i11e r Nun i c ip al 

d°

) Admini s t ra t e urs

S’était fait excuser : 1.« Noterman.

La Commission adopte le procès-verbal de la réunion du 26 
Septembre 1929, sans observation .

Le président fait savoir que 1’Administration municipale a 
pris acte des travaux de la Commission et qu’elle a décidé que 
les fournitures, de denrées et de viande continueront à être fai
tes par les soins de la Caisse des Ecoles? étant entendu? notam
ment? que la viande sera, de même qualité? pour les mêmes prix.

Le président rappelle que l’ouverture des cuisines aura 
lieu le 4 Novembre et invite les Administrateurs, qui pourront 
se rendre libres? à assister à l’inauguration de la cuisine?mo~ 
dèlc au local Bouvines .

In. Cous semant prie LA le Président de vouloir bien se faire 
l’interprête de la Commission près du Bureau de Bienfaisance,afin 
que chaque Administrateur puisse avoir? tous les mois? un certain 
nombre de bons «

IL .Caint-Venant rappelle qu’il fera toutes démarches utiles- 
pour donner satisfaction à ■ o Coassement et à la Commission .

La séanc-.e est levée à. 18 heures 30.
Le Secrétaire,

BELONCpUE



858 - Fourneaux Economiques - P,Ællhl'euarLoil-Â^
L’Administration Sunici^le donne ante des travaux de la Commission,char

ge M.,l’Adjoint Saint-Venant de A ±lTnr”hme dl i’Anation des
les dépenses d’achat de viandes et decide que le.p . ; d -, commission
traitements du personnel des Fourreaux sera soumis 
du Personnel. rConseil d’administration Secrétariat Général et 5ome

Réunion du 3.E.DEA«
M. PLANQUE

Vç-oimW
de-

xd joint

lû II. les Li 
se son t réunis 
Ville, Pavillon 
Saint-Venant.

: M.H
' M.M

M. H

nbres de la commission
14 décembre 1919 à quince heures
- Salle 47, sous la présidence d

St. in t— v en an t, xd j oin b au name 
Bout et Hart in, Conseillers muni ci 
Gousse ment, Dollart, Donne quin, Ja...nssens, Administra

teurs.

Absent : M. Noterman, Administrateur.

De procès-verbal de la réunion du 26 octobre est. adapté sans 
observât ion,

M le Président ' expo se, ensuite, qu’il est heureu 
contact avec les Administrateurs afin de leur exprime 
tien sur le fonctionnement de l’Oeuvre, résultat du a 
qu’ils apportent dans l’exercice de leurs fonctions,.

d e re pr e nd r e 
sa satisfac- 
dév ou eœent

Il donne 3gmpte d T e?rp 1 oi tati or
G ompte

19 28
Bec e t t e s 1928’ : 19 29 : 1929

Dep- e n s • s . : R. e c o t t s : D- é p c n scs

Novembre

I ° s e ma ine 2 219 , - - 
2° semaine 3268 >,5O 
3° semaine 6155,75 
4° semaine 5212,65

Recettes 
de

Novembre 13931,25

Repas complets 7955
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Dip Recettes
d e : 1 e N o -

Nov. 28.793,60 :vembre 24959,CC

: Repas complets:
: . T4Ï262

Dép. 
de 

48974,84 Nov.

Décembre
I ° se ma in e :

4.371,75
Rep as c o mi > 1 e t s :

2.498

’ Décembre
: 1° semaine :

8.571,20 : 6.^84
: Repas complets: 
: "3„876

10.018,95

Il ajoute que le développement constant de la vente ayant sa 
repercussion dans les dépenses, il a reçu, à ce sujet les observa
tions de son Collègue des Finances, observations, qui ont motivé la 
réponse dont lecture est donnée^

Après échange de vues, la Commission fait siennes les conclusions 
du Président



puoétions diverses..

aides-cuisinières - Augmentation de
traitement. ' " ’ ™‘

v-« i 1résident toit connaître qu’il est saisi de diver
ses demandes ayant pour but l’augmentation du traitement 
d.s cuisinières et de leurs aides.

Il césire connaître l’avis des ini stra teurs.
Sux la proposition de i_. k.;.rtin qui lait ressortir le 

surcroit de travail qui leur est imposé, la Commission invite 
le Besciuent a de mender à 1’Administra ti on: 20 francs isr 
jour pour les Cuisinières, et 18 iranes pour les aides.

iv-* S. int-venant accepte l’invitation et déclare au’il 
tore- la uém<. rche demandée.

---- Gcug^,m^^_ojabelle et 1..U nuel - Travaux de réparations.-

'4?*^* Cousseraent et Janssens désirant que les réparations 
urgentes soient laites, sans aucun retard dans les Cuisines 
^ombelle et ma nue 1.

Bonne note est prise do leur demande.

1e * * 1i si te génér :. le de s cantines-

1;* klSiftin Propose à la Commission de visiter toutes les 
uuioines, le mercreui 8 Janvier.

G®t ariet, il prie i.i. saint-Venant d’insister, aiin 
d„'7 01 .î?s soient mises a, leur disposition à 8 heures • 
uetue proposition est adoptée.

Gonfleur Arehs - Congé de ma la die •

n. s a i nt- V e na n t 
ment malade et ou’il 
dé à il. le Secret;, ire 
payé .

annonce que le^ controleur Ilrebs est grave-
a du procéder à son remplacement. Il a deman
Général de lui accorder un congé do maladie

i'-1‘ \e 'Secretaire d-énérsl & bien voulu 
marne a absence de le dernière quinz<. ine et 
la situation; a.la fin de la semaine.
.r/_. , 'k'“' Commission remercie ki. saint-Venant 
kioUü « y an t laissé, au Service, le souvenir

lui mandater la se- 
examinera à nouveau,

de sa démarche, 
d’un bon serviteur.

15 G té Specie 1 iment aire.- 

oiicrtld ht” IinustrlelP 4es 'Pècialités alimentaires s
' “ l.Tint Ven8ntl-^?ldß bouillon égal au pot au feu.
l'avié de la ucuniUdn1 q^ounaitre ■ la proposition et demande

v-l.o u.c ic, kuOxiimi ôsion. Celle-ci oeci dp nn’ii rc-u -- -i •cie retenir cette oiire. ’ QU 11 n i * * y ° Pas lieu

L’ordre
18 heures .30 u jour etent épuise, le Séance est levée à



Les membres de la. Commission des Bourreaux Economiques se sont 
réunis le 19 Avril à quinze heures? à 1; Hotel .de Ville, pavillon 3? sous 
la présidence de l£0 1’.Ad joint Saint-Venant$

4 ’ Etaient présents? 17, IA Sa int-lenant? Ac. joint au Ma ire?
Martin? Conseiller municipalj
Bernard.? Administrateur \
Bouche? d°

' 0 0 us s eme nt? d0
Dennéquin? d°
dans sens . 6 ''
No terman ? d"

Ab sent ex casés Bour? Conseiller Municipal.

M. le -Président déclare être heureux de se retrouver au contact 
des Administrateur s des Cuisines, ce qui lui permet de les remercier 
pour leur dévouement a l’Oeuvre pendant tour 1} exercice*

Ceci dit, il demande de fixer la. date pour la fermeture des Cuisi
nes •

fermeture des Cuisines,- IA Coussement propose de fermer, le 30 
Avr il c.

La Commission,partage cet avis et il est décidé que l’on fermera 
à la date indiquée,

Suppression d u 10 c al Bépu i nage 0- IL Saint-Venant expose qu’en rai
son de la mevente au local Béguinage, il convient d’envisager la suppres
sion de cette cuisine*

La Commission accepte cette proposition,» étant entendu que le Pré
sident interviendra près d e 1-'.administrâtion Municipale afin d’obtenir 
l’agrandissement de la Cuisine Manuel et la création d’une cuisine modè
le en remplacement du local Bombe3 le„

X. ' x

C omp te d * ex ploit a t i o n,-

A la demande des Administrateurs ? un extrait du compte d’exploita
tion sera envoyé à chacun par les soirs du régisseur, dans le délai le 
plus rapproc hé,

L’ordre du joui étant énuisé? la séance est levée à 18 heures 50.

Le secrétaire ?

O* -ItlLONQ'üjf*



C ommi s s i on de s F o urne aux Sco no mi que s

Les membres 
8 octobre à

Réunion du 8 0 ctobre 1930« 

de la Com ission des Fourneaux Economiques
1'6 heures 30 à 17Hotel-de-Vilie ? sous la présidence de

Monsieur Charles Saint-Venant? adjoint au Maire»

Etaient présents: M»M« Saint Venant? adjoint au Maire 
Boucheadministrateur 
Co us sentent d°
Belbart d°
Benne quin d°
Janssens d°

absents: Bour$ conseiller municipal
Martin d°
lioterman? administrateur

' Owerture_de.s..Jluisines, ~ 3ür la proposition de Ma le Président, 
la Commis si on "déc’ïde d7 ouvrir les cuisines’populaires le Lundi 3 novem
bre .

Prix du renas.0. Plusieurs membres de la commission demandent s’il 
n’y aurait" pas' poss ici lit é de diminuer le prix du repas, après explica
tions de Monsieur Saint-Venant, la Commission décide de demander à 
17Administration Municipale de maintenir le prix du repas complet à 
I fr 75 se décomposant comme suit :

Viande I franc - Bouillon : 0 f 25 - Légumes 0 f 50

Achats, d^s,. Ma le Président donne lecture des offres
faites par””les fournisseurs de la Caisse des Ecoles, la Commission 
accepte les, prix proposés et charge Monsieur l’Adjoint Saint-Venant 
de veiller à ce que la qualité des marchandises soit portée sur les 
marchés de gré à gré «

Personne 1. de s. _cui sijies.»- La Commission émet le voeu que la co
tisation du personnel aux Assurances Sociales soit prise en charge par 
la Ville«

Ques tions diverses «- M. Saint-Venant soumet à l’avis de la 
Commission une nouvelle machine à éplucher-les légumes« Après démons
tration, il est décidé d’en faire l’essai à la cuisine Fbmbelle en 
vue de constater s’il y again de temps et économie de marchandises'

L’ordre du jour étant épuisé la. séance est levée à 17 heures 45«

Le Secrétaire de séance, 
Jules BRIST«

936 - Commission des Foumeawc Economifliaes de laréunion du
8 Octobre*-

Le procès-verbal est adopté, 1? Administrât ion Municipale ayant 
chargé M »11 de s adjoints Saint-Wnant et Mllems d’examiner le pro
blème du rendement de la viande., 5è Bir.

Coraail fl'Og'niW'%Qn , .non d«13.ICI-lP
M. PLANQUE



«• Les membres de la Commission des fourneaux Economiques se sont
réunis le 3 Avril 1931 à 17 heures à lTHotel de Ville, sous la pré
sidence de Monsieur Charles Saint Venant, adjoint au Maire.

Etaient présents

Absents :

11. M.; Saint-Venant, adjoint au Maire 
Martin, Conseiller Municipal 
Bouche, Administra t eur
Coassement, id
Belbart, id
Bennequin, id
Janssens, id

II. M. Boar, Conseiller Municipal 
Noterman, Administrateur.

fermeture des Cuisines,- Sur la proposition de Monsieur le Pré
sident, la .Commission décide la fermeture des cuisines populaires 
pour le Mercredi 29 Avril.

Tickets du Bureau de Bienfaisance.- Monsi ear C ou s s em ent d emand e 
que l’on"'fasse si' possible” une"surveillance auprès des cuisines afin 
que l’on ne vende plus de tickets du Bureau de Bienfaisance à vil 
prix.

Repas dans les Cuisines. ~-.Monsi eur Martin demande qu’une note soit 
affichée'dans toutes les cuisines afin qu’il n’y vienne.que des indi
gents prendre leur repas, Monsieur Coussement combat cette proposition 
après discussion, la Commission décide qu’une affiche sera.faite indi
quant que seuls sont admis dans les dîtes cuisines, les privés de 
ressources.

Réouverture de la. Cuisine Eénelon.- La Commission décide la réou- 
v e? tur e de TâdTtë^cui s ine pour l’exercice I93I-I932, la creche étant 
de nouveau installée place Béliot.

Transformation de la. Cuisine Manuel. - Monsieur Saint Venant rap
pelle que la 5ème Commission dans sa séance du 22 Janvier 1931 a de
mandé que 1’on - transforme ladite cuisine en cuisine-restaurant, le 
Conseil dTAdministration à la. date du 9 février 1931 a décidé de 
renvoyer le problème à l’examei du Service des Travaux, la 4ème Com
mission ayant été préalablement consultée quant à l’emprise projetée 
sur la Cour de l’Ecole Maternelle, la Commission demande qu’une 
solution ra.pide intervienne.

Exercice 1931-1932 - La Commission décide qu’une réunion aura 
lieu deux mois avant”!’ouverture.
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Lettre à Monsieur Bossut»- Monsieur Saint Venant propose d’adres—- 
ser une lettre de remerciements à Monsieur Bossut pour les servû-c-es' 
rendus pendant l’exercice I93O-19-3L, ■La^ComminsijorL--éme± ujx^a.v'is favo
rable.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 18 heures 15.

Le Secrétaire de séance,

Jules BR IS Y.


